

SOBRE LA ESCUELA RURAL

Hace algunos siglos, cuando el oficio de enseñar tomó cuerpo y se hizo visible en cuanto a nuevo, a menester, a oficio, y finalmente a profesión, cuando este gran asunto comenzó su historia, es probable que nadie haya pensado ni mencionado la libertad en cuanto a base de este magnífico ejercicio. Todas las profesiones han nacido como nacemos nosotros mismos: pequeñas, poco válidas y con unas facciones no acusadas. La primera escuela tal vez haya sido la casa de alguna familia numerosa, la madre habrá sido la primera maestra de una ancha prole. Tal vez esa Escuela ultra primaria funcionó en algún patio despejado de esa casa. La bondad de alguna madre generosa tal vez fue invitando o aceptando a la chiquillada del barrio. La madre iría aceptando poco a poco a los intrusos no invitados y nacería así, en un hogar generoso, lo que hoy llamamos la escuela urbana o rural.

Son muy hermosos casi todos los nacimientos, a pesar de lo humildes, o a causa de ellos. Todo nacimiento trae alegría y esperanza, aun el más humilde.

Así comenzaría el primero de los oficios nobles, de una madre generosa a la

cuál no le bastó ser sólo madre de sus hijos. Aquello comenzó de aldea en

aldea y acabó cubriendo las patrias de los hombres, ya vuelto oficio y profesión.

Nadie puede negar ni aún discutir de que la profesión de enseñar

tiene un subido rango humano. Como tal a la Escuela debió habersele dado desde

el primer día hasta hoy un considerado interés, una consideración muy ancha y una

protección constante.

No ha ocurrido eso sino en ciertos lugares privilegiados del mundo y lo que ha pasado es que, cuando aparecieron las Escuelas de artes y oficios, más las secundarias, más las universitarias, la pequeña Escuela rural perdió

mucho de la atención de los gobiernos y en la consideración de las gentes y pasó a ser la segunda. El triste proceso siguió su curso hasta llegar

a la situación de hoy: en muchos países del mundo desde el Asia hasta la América

del Sur, la Escuela rural y también la urbana no reciben la consideración y menos

la protección de los gobiernos. Ni aún la Escuela rural es a veces deseñada y

.../...

Sobre la escuela rural [manuscrito] Gabriela Mistral.

AUTORÍA

Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sobre la escuela rural [manuscrito] Gabriela Mistral. 2 h. ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)